



Amitié – Sport – Culture
87 quai de la Marne
94340 JOINVILLE LE PONT



SOMMAIRE

Bulletin d'information N° 63 juillet 2015

Édito	p 1
Alain FEUILLETTE « Gloire du sport » FISF	p 2
Nouveau logo	P 4
Bourses Éric KOEHLIN.....	P 4
Bourses Jeunes espoirs FISF	p 4
« Membre d'honneur » AIFCK	p 5
50 ans CAPS Gérardmer	P 5
Assemblée Générale	p 6
Nouveau Comité Directeur Bureau et collectif AIFCK	P 7
Impressions d'AG par Guy BOUVARD	p 7
Sortie AIFCK chez FEUILLETTE	P 8

Chers amis

Cette année pour l'Assemblée Générale de Chambéry Le Bourget du Lac, nous étions plus nombreux et avons renoué des liens anciens. C'est toujours une joie de se rencontrer. Nous constatons toujours, même après plusieurs années de distance, une grande solidarité.

Grace à l'hospitalité de Louis et Pierre de Villeneuve, nous nous sommes retrouvés sur leur terre familiale. Ils nous ont offert dans les anciennes écuries de leur demeure, restaurées magnifiquement, un repas savoyard. La soirée fut animée et chaleureuse. Restant sur place, nous avons même pu déguster les vins savoyards et nous attarder à discuter.

Samedi, le soleil hésitait encore mais il nous a permis de mettre en place le programme prévu par Sylvaine Deltour. Promenade historique au Bourget du Lac, sortie en bateau vers la grotte de Lamartine sur le lac sans une ride et tour en hélicoptère au dessus du lac piloté par notre ami Michel Exertier qui nous offrait ainsi un très beau baptême.

Nos amis Feuillette sont arrivés en ULM depuis l'Italie. Vol sans histoire pour Alain mais Claudette, plus réaliste, était heureuse de nous retrouver après un vol aux conditions météo difficiles.

Après le déjeuner à l'hôtel Savoy, nous nous sommes réunis pour l'AG. Je remercie tous les présents pour l'ambiance de celle-ci et la mise en place d'une nouvelle équipe pour poursuivre l'action d'Eric qui s'était beaucoup investi avec Michel.

Nous nous sommes retrouvés au Savoy avec nos amis du club de Chambéry le Bourget pour la soirée. Celle-ci a été précédée par la remise de la médaille d'argent de la FFCK à Agnès Daille en présence de personnalités locales et fédérales. Cela fait plaisir de voir son enthousiasme pour faire vivre son club et merci pour son accueil. La soirée, offerte par Michel Exertier, a été très conviviale.

Dimanche sous le soleil, nous avons lézardé dans la verte campagne de nos amis de Villeneuve et admiré les travaux de restauration accomplis autour de la tour du guet qui domine la vallée. Puis nous nous sommes retrouvés sur le bord du lac pour un dernier pique-nique avant que chacun regagne sa région.

Encore merci à tous les organisateurs de ce week-end réussi et à bientôt pour le regroupement chez les Feuillette, les 12 et 13 septembre.

France PETIT

Alain FEUILLETTE élu GLOIRE DU SPORT

Une interview réalisée par Jean Lutz le 6 juin 2015 à la base de BEAULIEU (Canoë/Ulm) tenue par le couple Alain et Claudette Feuillette



JL : Notre amitié a déjà 45 ans d'âge, mais tous n'ont pas la chance de te connaître aussi bien que moi. Accepterais-tu de te « dévoiler » un peu (dangereux pour un pilote d'ULM !), à l'aube d'être cité comme Gloire du Sport par la fédération des Internationaux du sport français ?

AF : D'accord pour un petit coin du voile, mais pas plus ! Effeuillons...mais doucement !
Je suis né le 20 décembre 1939 à Villeneuve Saint Georges (Val de Marne). Mon parcours scolaire a été très pénible tant pour moi que pour mes parents, tous deux instituteurs. En effet, l'école a été une réelle souffrance car étant sujet à une forte dyslexie aggravée par un problème de vision des textes, cela nécessitait de ma part d'énormes efforts pour lire. Ce handicap n'a été découvert que très tardivement et malheureusement, je n'en suis toujours pas guéri.
Donc, pas d'études supérieures au grand désespoir de mes parents et surtout de mon grand père paternel qui me voyait haut fonctionnaire, grand chirurgien ou encore, pourquoi pas, Président de la république. C'est loupé !
Ayant compris qu'il était inutile d'insister, mes parents m'ont orienté vers un apprentissage technique. J'avais le choix entre la mécanique automobile ou le soufflage de verre. J'ai choisi d'intégrer le collège Dorian à Paris et j'ai été reçu au métier de souffleur de verre de laboratoire, assez brillamment, je dois le dire...

JL : De bien belles confidences, mon cher Alain, mais la découverte du canoë dans cette période ?

AF : J'ai pratiqué le canoë tout petit grâce à mes parents, grands adeptes des activités de plein air, essentiellement du canoë et du camping.

Mes premières descentes datent des années 1948. Mon père avait eu le temps de se remettre de ses 5 années de captivité et de faire quelques économies pour l'achat d'un beau canoë tout bois Mosca Simon appelé « DO MI SOL ».

Installé au milieu du bateau avec ma mère -intrépide mais parfois maladroite- et mon père plus posé, je n'étais pas très à l'aise. J'ai « subi » cela jusqu'à 12/13 ans, à raison de trois semaines tous les étés : le rituel était bien installé. Heureusement, il y avait la pêche, l'amour de la rivière et les beaux paysages. Et puis surtout cet appât : « Si tu réussis au certificat d'études, tu auras un beau kayak bois entoilé » m'avait-on promis !

Las ! J'ai loupé le certif. Mais comme le bateau était déjà commandé (fabrication amateur par Georges COUSSY), je l'ai eu !!! (Escroc !)

De ce fait, j'ai commencé mes premières compétitions avec des copains de l'école : Alain CRACO puis Alain DURAND avec lequel nous avons eu la première place au 1^{er} critérium international de la haute Isère en 1959. La compétition me plaisait, mais j'étais surtout intéressé par les formes et très rapidement, j'ai conçu et fabriqué mes propres bateaux. Malheureusement, les résultats n'ont pas toujours été ceux escomptés, mais je ne me suis jamais découragé.

JL : En quelques mots, peux-tu nous résumer ton parcours professionnel ?

AF : c'est simple : du verre à la fibre de verre, et de l'eau vive...au ciel bleu !

En fait J'ai exercé la profession de souffleur de verre de 1957 jusqu'en 1965, puis j'ai été directeur technique chez Stratisport (fabricant de canoës et de kayaks). En 1968, je me suis installé comme travailleur indépendant à La Houssaye en Brie puis très vite aux Chapelles-Bourbon en Seine et Marne (création des Etablissements Feuillette) et ce jusqu'en 1993. Anecdote pour sourire : je ne peux pas te préciser le nombre exact de formes ni d'exemplaires de canoës et de kayaks inventés et produits... Tu le sais bien : « quand on aime, on ne compte pas »... mais avec toutes les « copies », cela fait bien une quantité considérable !

Après 1993, j'ai quitté la région parisienne pour me rapprocher de mes racines dans le Loiret et me suis installé au bord de la Loire pour y louer des canoës et des kayaks et en même temps pratiquer l'ULM comme instructeur, (baptêmes et formation de pilotes), activité qu'avec Claudette, nous exerçons encore ! Preuve que le sport conserve !

JL : Merci pour ce trait d'humour et ce raccourci éloquent de ta carrière de constructeur réputé. Avant de rappeler ton impressionnant palmarès, peux-tu nous confier ton meilleur souvenir professionnel ?

AF : Mon meilleur souvenir professionnel reste la création du canoë biplace « le fameux TUB » avec le soutien précieux de mon équipier de l'époque Michel Chapuis; quant à mon meilleur souvenir de compétition, il est vraiment en relation avec le « TUB » puisqu'en cette année 1969, il a permis à l'équipe de France de briller avec un beau triplé: Or, Argent, Bronze en individuel et Or en équipe en descente catégorie C2 Homme sur l'Isère.

JL : et ton plus grand regret en compétition ?

AF : C'est d'avoir littéralement « coulé » (Hervé MADORE et moi) aux championnats du monde à Desbiens au Québec, sur la rivière Métabetchouane, 10 ans plus tard (1979) ! Cela restera mon plus mauvais souvenir. En effet, alors que nous étions en tête assez près de l'arrivée, nous sommes passés sur un caillou invisible les jours précédents. Le niveau avait baissé. Le bateau était très léger mais bien trop fragile. Mon acharnement à repousser les limites nous a desservis et je le regrette, surtout pour Hervé qui n'était pas responsable de cette erreur d'appréciation.

JL : Un dernier mot avant de conclure par le rappel de tes titres ?

AF : Je n'oublie pas tous mes nombreux équipiers dans l'ordre: Alain CRACO, Alain DURAND, Bernard BILLET, Patrick QUEHEN, Michel CHAPUIS, Claudette FEUILLETTE, Michèle GILLES, François BONNET, Hervé MADORE, Claude GROLLIMUND, etc . Je crains d'en oublier. J'espère qu'ils ne m'en voudront pas mais quoi qu'il en soit, j'ai toujours eu un immense plaisir à naviguer et partager tant de bons moments avec tous. C'est ma seule vraie récompense.

JL : Alain, un grand merci pour ce temps que tu as bien voulu me consacrer. Je vois que des élèves pilotes s'impatientent...Prends le chemin des airs, je prends la plume pour nos amis de l'AIFCK !



Le PALMARES SPORTIF d'Alain FEUILLETTE :

- **NIVEAU MONDIAL : de 1969 à 1979**
Alain se spécialise dans la catégorie C2 descente et obtient 8 médailles (5 or - 1 argent - 2 bronze).
 - 1969 : -1 médaille d'or en individuel à Bourg Saint Maurice avec Michel CHAPUIS
-1 médaille d'or en équipe avec ENARD/TOURNADE et les frères LEFAUCONNIER
 - 1971 : -1 médaille argent en individuel avec Claudette PARISY/FEUILLETTE
-1 médaille d'or en équipe sur le Passirio (Italie) avec France GAUD/Georges DRANSARD et RAVILLY/GUILBAUD
 - 1973 : -1 médaille de bronze par équipe (Allemagne) avec François BONNET
 - 1975 : -1 médaille de bronze en individuel en Yougoslavie avec Claudette PARISY/FEUILLETTE
-1 médaille d'or par équipe avec les couples Rosine et Bernard BILLET et Michèle et Claude ROGGERO
 - 1978 : - Champion d'Europe de descente avec Hervé MADORÉ
 - 1979 : 1 médaille d'or par équipe (Canada) avec Hervé MADORÉ
 - **NIVEAU EUROPEEN :** Alain a participé également à plusieurs coupes d'Europe avec de bons résultats voire des titres. : par exemple médaillé d'Argent en 1974.
- Notes de JL : Alain ne se souvient plus exactement du détail. Les archives de Daniel Bonnigal (ou celles de la FFCK) pourraient apporter les précisions qui nous manquent.*
- **NIVEAU NATIONAL :**
 - 3 titres de Champion de France descente en C2 Mixte en 1970 - 1971 et 1973 avec Claudette PARISY/FEUILLETTE
 - Médaillé d'argent en C2H en 1978 avec Hervé MADORE
 - Alain s'est également intéressé au slalom en prévision des premiers JO de Munich et, pour un premier essai, il a obtenu une médaille de Bronze avec son équipière Claudette PARISY/FEUILLETTE.
- Enfin, il faut savoir qu'Alain a successivement pris ses licences dans trois clubs : le TCF (Touring club de France), JEV (Joinville eau vive) et le TCK (Torcy Canoë Kayak).



Le nouveau logo est arrivé

Comme vous avez pu le constater sur la couverture de ce numéro 63 le logo a changé. Il a fait l'objet de quelques échanges assez passionnés

Oui, il faut conserver l'esprit du canoë et kayak.
Fallait-il un animal ? Une loutre ? Ou un coq ?
Fallait-il une pagaie de kayak croisée ?
Fallait-il une poignée en plastique ?
Fallait-il une connotation écologique ?

Les électeurs ont tranché lors de l'AG du Bourget du Lac
Bravo et merci à Sandrine pour ses 2 projets

Bourses Éric KOECHLIN

À l'occasion des obsèques d'Éric les amis furent nombreux à vouloir participer.

Les donateurs avec Dominique KOECHLIN et sa famille ont souhaité faire un geste en faveur de la catégorie kayak dame, ces jeunes femmes qu'il a tant aimé accompagner au plus haut niveau.

Deux bourses seront attribuées sous l'égide de l'AIFCK, le 12 juillet à 18 h 30 au cours de la remise des prix des championnats de France des clubs et de N1 à l'Argentière.

Les deux récipiendaires sont :

Majorie DELASSUS du club de Pau (C1 juniore)

Marine LÉVÈQUE du club de Saint Briec (K1 et C1 juniore)

Elles recevront au cours de la cérémonie leur chèque de la main même de Dominique.



Bourses Jeunes espoirs FISF

Bourses possibles pour les jeunes espoirs

L'amicale des Internationaux Français de canoë kayak, AIFCK, sélectionne chaque année des dossiers pour l'octroi par la FISF, Fédération des Internationaux du Sport français, de bourses de 600 euros pour aider de jeunes sportifs en situation sociale difficile, âgés de moins de 18 ans.

Contact : Claudette Feuillette : 06 80 30 82 97

feuillette.alain@wanadoo.fr

Voir blog :

<http://aifck.canalblog.com/archives/2015/05/23/32103056.html>

Membres d'honneur de l'AIFCK

50 ans CAPS

Trois personnes sont depuis plusieurs années membres d'honneur :
Simone et René GAVINET ainsi que Lucienne SCHIRMER.

Trois nouvelles propositions de Membres d'Honneur ont été proposées à l'assemblée générale.

Sont retenues :

Raymond ARGENTIN et Marcel RENAUD.

Le cas d'Hélène BOURDON sera analysé à la prochaine AG avec d'autres éventuellement.



Raymond ARGENTIN



Marcel RENAUD



Un anniversaire réussi !
Plus de détails dans le prochain bulletin.

AIFCK

Affiliée à la FISF

Fédération des internationaux du Sport Français

Adresse postale : FFCK / AIFCK 87 quai de la Marne
94344 Joinville-le-Pont cedex

Direction de la publication : France PETIT

Adresse électronique : france.gaud@yahoo.fr

Bulletin d'information 63 juillet 2015

Rédaction :

Michel CHAPUIS et Daniel GAIME

Ont contribué à ce numéro : **BOUFFINIER Bernard** - **BOURDON Hélène** - **BOUVARD Guy** - **CHAPUIS Michel** et **Gisèle** - **CHEMINADE Denis** - **Agnès DAILLE** - **DELTOUR Sylvaine** - **FEUILLETTE Alain** et **Claudette** - **GAIME Daniel** - **GONNEAUD Jean-Christophe** - **GROSSMANN Jean** - **KOECHLIN Daniel** - **LE BIHAN Jean Claude** - **LUTZ Jean** - **MADORE Hervé** - **PETIT France** - **Pierre SALAMÉ** - **VENDROT Michel**

Une belle Assemblée Générale



De gauche à droite : Patrick BOINOT – Claude SCHMITT (prés. Com. Rgal. Rhône Alpes) – Patrick GUILLEMOT – Bernard DAILLE – Nicolas DETHEVE – Loïc LEBORGNE - ??? - Guillaume GONSETH (prés. du club) – Simone BLANC-WANHOUT – Michel VERGER – Gilles ZOK – France PETIT – Philippe DE VILLENEUVE – Marcel COLMANN – Mme ? DE VILLENEUVE – Jean Pierre VIAL (sénateur) – Catherine VERGER – Christian FROSSARD – Pierre DE VILLENEUVE – Mme ? DE VILLENEUVE – Bernard JACQUOT – Guy BOUVARD – Bernadette LAMY – Florence BOINOT – Raymond ARGENTIN – Claire LUTZ – Brigitte FROSSARD – Luc BETRHOUD (conseiller départemental) – Alain FEUILLETTE – Agnès DAILLE – Sylvaine DELTOUR – Guy BOUVARD – Bernard BILLET – Michel CHAPUIS – Daniel KOEHLIN – Gisèle CHAPUIS – Michel EXERTIER – Dominique KOEHLIN – André BERGER



Merci aux artisans principaux de ces belles journées.
Pierre et Louis DE VILLENEUVE et Agnès DAILLE

Comité Directeur Bureau et collectif AIFCK 2015

L'assemblée générale de Chambéry Le Bourget du Lac a élu un nouveau **comité directeur** plus étoffé.

Il se compose de :

Raymond ARGENTIN - Patrick BOINOT - Guy BOUVARD - Michel CHAPUIS - Gérard CHARPENTIER - Sylvaine DELTOUR - Daniel GAIME - Jean GROSSMANN - Dominique KOEHLIN - Jean LUTZ - France PETIT - Marcel RENAUD.

Quant au bureau il se compose de France PETIT Présidente Michel CHAPUIS secrétaire et Raymond ARGENTIN trésorier.



Mais devant la difficulté de se réunir physiquement, il était nécessaire et possible de trouver, grâce aux techniques modernes de communication, un autre mode de réflexion, de concertation et de décision que les traditionnelles réunions du comité directeur.

Un collectif ouvert, sera donc saisi des questions ou projets pour réflexion et avis, la décision finale étant prise par les membres du comité directeur, ou en AG si nécessaire.

Cette méthode a déjà été expérimentée pour le changement de logo et la rédaction des bulletins 62 et 63.

Sa composition actuelle est la suivante :

BAUDRY Michel - BILLET Bernard - BOUFFINIER Bernard - BOURDON Hélène - BOUVARD Guy - BRAGHINI Luigi - CHAPUIS Michel et Gisèle - CHARPENTIER Gérard - CHEMINADE Denis - CURTIL Daniel - DELTOUR Sylvaine - FEUILLETTE Alain et Claudette - GAIME Daniel - GONNEAUD Jean-Christophe - GROSSMANN Jean - KOEHLIN Daniel - KOEHLIN Dominique - LAMY Bernadette et Jean - LARCHEVEQUE Michel - LE BIHAN Jean Claude - LETIENNE Michel - LUTZ Jean - LYON Guy - MADORE Hervé - PETIT France - PRIGENT Jean-Yves - RENAUD Marcel et Micheline - SALAME Pierre - TREGARO René et Gillette - VENDROT Michel

Si d'autres membres de l'AIFCK veulent rejoindre le groupe, ils seront les bienvenus.

La carte postale de l'ami Guy

Quel bonheur ces retrouvailles lors de notre assemblée générale de l'AIFCK dans ma région (ex ligue Dauphiné Savoie) et de revoir toute la bande de Chambéry sous la houlette du «père» Bernard DAILLE.

Se retrouver pour certains ou pour la plupart après 30 voire 45 ans de parenthèse.

Quelques soient ces années sans contact, l'amitié, la fraternité partagée lors des compétitions, des stages, des voyages et des séjours sous la tente ont été les plus forts et sont restés intacts.

Pour avoir fait partie de l'équipe des C2 slalom composée des De de, des Du Du, des OI OI et des Bou Bou, se retrouver avec Pierre et Louis De Villeneuve a été un moment très fort et empreint d'émotion. Revenir dans leur cadre familial ou nous avions partagé des moments privilégiés avec leurs parents, frère et sœur.

Merci Pierre Louis et Philippe pour votre accueil, merci Agnès, Sylvaine et le club de Chambéry pour cette rencontre. Merci Michel pour ta convivialité partagée sur terre et dans les airs.

La Rivière des Pluies Le 02 juin 2015. Guy BOUVARD



SORTIE AIFCK
Du 12 et 13 septembre 2015

*Afin de préparer au mieux ce regroupement, pouvez-vous
me communiquer le plus rapidement possible votre intention .*

Soit par courrier, par mail ou par téléphone

*Le programme définitif sera proposé en fonction du nombre total de personnes.
(choix de l'hébergement, restauration, activités....)*

COUPON A RENVOYER

NOMPrénom

Nombre de personnes :

Date de votre arrivée : votre départ :

Vos observations :

.....

.....

.....

.....

Claudette FEUILLETTE - 5 route de Vaupy - 45420 BONNY SUR LOIRE
mail : feuillette.alain@wanadoo.fr - téléphone : 06 79 78 38 74